

BABV

KESIMPULAN

A. Simpulan

Berdasarkan uraian dan penjelasan pada bab-bab sebelumnya, serta hasil penelitian, maka kesimpulan akhir dari penelitian ini adalah UPTD Panti Sosial Tresna Werhda Ilomata kota Gorontalo bahwa

Potensi panti Sosial Tresna Werhda Ilomata dalam memberdayakan lanjut usia belum sepenuhnya berjalan dengan baik hal ini disebabkan oleh beberapa faktor yang mempengaruhi penyelenggaraan program pemberdayaan bagi lanjut usia terutama kurangnya petugas pemberdaya profesional dan minimnya anggaran dari pemerintah kota sehingga beberapa fasilitas tidak dapat dipergunakan secara maksimal untuk pemberdayaan lanjut usia.

Proses pemberdayaan para lanjut usia di Panti Sosial Tresna Werhda Ilomata kota Gorontalo dalam meningkatkan mutu pelayanan maka pihak panti membangun hubungan kemitraan dengan organisasi-organisasi peduli lansia, dan meningkatkan kualitas dan profesionalisme lembaga serta ketersediaan informasi, sarana dan prasarana pemberdayaan lanjut usia. Program pemberdayaan bagi lanjut usia yang menghuni panti maupun lanjut usia yang di luar panti (*day care service*) dilaksanakan sesuai dengan program yang telah direncanakan oleh Panti Sosial Tresna Werhda Ilomata dengan mempertimbangkan aspek prioritas kebutuhan lanjut usia. Selain itu metode pendekatan secara personal lebih efektif dalam membangun hubungan yang harmonis antara petugas dengan para lansia. (*Day care service*) adalah program pendampingan bagi lanjut usia produktif bertujuan meningkatkan kreativitas dan produktivitas dalam rangka menambah pendapatan dan penghasilan. Apresiasi pimpinan berupa pemberian penghargaan atas kinerjabawahan akan berpengaruh positif terhadap kinerja bawahan.

Hasil aktivitas pemberdayaan para lansia di Panti Sosial Tresna Werhda Ilomata menunjukkan bahwa setiap program pemberdayaan dilaksanakan evaluasi oleh petugas penanggung jawab program. Evaluasi dapat dilaksanakan sebelum, sementara intervensi berlangsung dan sesudah kegiatan. Manfaat setelah mengikuti pemberdayaan antar lain terjalinnya hubungan kekerabatan antar

sesama lanjut usia, lanjut usia dengan petugas sehingga para lanjut usia menjadi betah untuk tinggal di dalam panti.

B. SARAN

Berdasarkan uraian dan hasil penelitian maka dapat dikemukakan beberapa saran sebagai berikut.

- a. Diharapkan kepada pihak PSTW Ilomata agar berusaha mencari jalan keluar untuk mengatasi factor-faktor yang menjadi hambatan dalam pelaksanaan kegiatan pemberdayaan bagi lanjut usia
- b. Perlu menghadirkan petugas pemberdaya professional khususnya pelayanan/pembinaan di bidang psikis.
- c. Diharapkan perhatian pemerintah kota Gorontalo menyangkut perbaikan dan perawatan fasilitas panti guna menunjang keberhasilan program pemberdayaan para lanjut usia